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Der Beitrag denkt verschiedene Konzepte von "Europa" im Rahmen der vorangehenden EU-Erweiterungen und von Wissenschaftsnetzwerken an. Dabei werden Probleme von starken und festschreibenden Diskursen berührt, wie sie scheinbar unweigerlich in diesem Rahmen eines Zusammenarbeitens zwischen "West" und "Ost" auftauchen. Auch aktuelle Modelle der Forschung, wie Cultural und Postcolonial Studies sind davon keineswegs frei. Anhand der seit 2001 existierenden Internetplattform "Kakanien revisited" für Mittel-, Ost-, und Südosteuropa-Forschung werden persönliche Umgangsweisen und temporäre Lösungsmöglichkeiten mit dem Problem selbstkritisch aufgezeigt.








This contribution investigates different concepts of "Europe" in the context of the coming EU-expansion and of academic networks. The author touches on problems of strong and codifying discourse that seem to be bound to appear in this framework of working together of "West" and "East". This phenomenon is also present in contemporary concepts of research, such as cultural or postcolonial studies. At hand of the internet platform "Kakanien revisited", established in 2001 and dedicated to research on Central, East and South-East European research, she self-critically addresses personal ways of dealing with these problems and temporary possibilities of solution.
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